

# Homenajes

## HOMENAJE DE RECONOCIMIENTO A LOS SOCIOS QUE CUMPLIERON 25 AÑOS EN EL INSTITUTO MEDICO "SUCRE"

**Dr. Mario Padilla Echalar**

*Socio Activo del Instituto Medico "Sucre"*

Señor Presidente del Instituto Médico "Sucre" Dr. Zacarías Crespo, Miembros de la Directiva y Consejo Administrativo cesantes, distinguidos colegas miembros del Instituto, esposas y familiares que nos acompañan en este acto, señoras y señores:

Estamos cumpliendo y celebrando un nuevo aniversario de la creación de nuestra benemérita Institución, es decir, el centésimo décimo octavo aniversario, 118 años de vida. Es el momento para reencontrarnos y recordar nuestros orígenes y de aquellos manes que nos precedieron y nos legaron una obra esencialmente médica y también por nuestra parte, es el momento de efectuar un "mea culpa", es decir, una confesión de cuanto de nuestro tiempo y trabajo hemos dedicado a esta Institución señora, cuanto aportamos por mantener y elevar los propósitos que albergaron y soñaron nuestros antecesores después que viene

transcurriendo más de un siglo de vida, cada uno de nosotros analizaremos y evaluaremos en nuestros momentos de reflexión profunda.

Sentimos mucho de encontrarnos en una situación dolorosa y amarga, por el fallecimiento de uno de nuestros distinguidos miembros de la Institución que contribuyó con su personalidad y solvencia profesional a mantener en alto el prestigio de nuestra Casa, me refiero al Dr. Gerardo Ríos García, que ha enlutado a la familia médica de nuestra ciudad y del interior de la República. Vayan para él nuestras más sentidas oraciones por el descanso de su alma y llegue a sus familiares la fortaleza y resignación para soportar la pérdida de un ser querido.

Ahora hemos llegado a un momento especial de elevada trascendencia que es repetido como un acto de nobleza y lealtad en cada aniversario del Instituto Médico, y es de reconocer a nuestros miembros activos que cumplieron 25 años de

permanencia y dedicación al Instituto. Les llegó el tiempo a los doctores Freddy Echevarría Cueto y Zacarías Crespo Villegas, quienes dejando sus ocupaciones profesionales y familiares dedicaron su tiempo para que siga vigente el prestigio adquirido por el Instituto Médico. Ellos cumplieron también su misión como médicos asistiendo a la población doliente sin reticencias, cada uno en la especialidad que el destino les señaló. Pero también dentro del ámbito de la educación, como catedráticos de la Facultad de Medicina contribuyeron a la formación de los profesionales médicos, vertiendo sus conocimientos y siendo ejemplo y guía de los nuevos profesionales médicos. Ellos han cumplido con creces su misión de maestros y merecido el reconocimiento por la Facultad de Medicina a la que sirvieron hasta acogerse al beneficio de la jubilación.

El Dr. Freddy Echevarría Cueto, es médico especializado en Dermatología, quien

en nuestras reuniones, contribuyó con su palabra moderada y serena orientando a definir y solucionar las indecisiones que se discutían. Con sus conocimientos en su especialidad aportó a mejorar los trabajos científicos que presentan los miembros. Como no mencionar su libro y obra en su especialidad, denominado "Atlas de Dermatología", que no solamente constituye una obra de enseñanza para los estudiantes de medicina, sino también de consulta para profesionales. Como médico especialista tiene un dominio de su especialidad en la asistencia a enfermos, que siempre estarán agradecidos por haber recuperado su salud. Debemos agradecer también al Dr. Echevarría por el entusiasmo que dedico para colaborarnos en el diagnóstico de las preparaciones anatómicas y patológicas humanas que se encuentran en nuestro Museo, tanto de patología externa como interna, elaboradas en cera, que llegaron desde París (Francia) cuyas etiquetas se borraron con el paso del tiempo y ahora están en plaquetas indelebles con sus respectivos rótulos de diagnóstico, y son conservadas celosamente en el Museo de la Institución. Además como miembro de la Sociedad de Dermatología Departamental, de la Sociedad Boliviana de Dermatología, de la cual es uno de sus miembros fundadores, y como ex Presidente del Colegio Médico Departamen-

tal ha recibido homenajes de distinción al Mérito Profesional y reconocimiento por su trabajo en pro de la salud.

Por todo ello vaya nuestro agradecimiento y reconocimiento por parte del Instituto Médico "Sucre" al Dr. Freddy Echevarría.

El Dr. Zacarías Crespo Villegas, médico especializado en Anestesiología, quien en varias gestiones, desde la Presidencia, se dedicó a conservar el legado que nos dejaron nuestros antecesores, de todo cuanto aún existe en este local, de la infraestructura, de museos, biblioteca, etc. Y de mantener vigente las actualizaciones y renovaciones científicas con obligación de participar en conferencias y charlas a los miembros del Instituto en temas e investigaciones en el campo de su especialidad, que se encuentran publicadas en la denominada "Revista del Instituto Médico Sucre", con una o dos ediciones al año, bajo la dirección y edición, primero del Dr. Antonio Dubravcic-Luksic y luego del Dr. José Luis Pérez Chacón, con páginas de calidad y colores, de la que debemos enorgullecernos los miembros de mantener el mensaje que nos dejaron los fundadores pioneros de la revista. Debo dejar constancia que el Dr. Crespo dedico gran parte de su tiempo asistiendo y permaneciendo en la Institución, cumpliendo sus obligaciones y deberes como Presidente y también ve-

lando por las actividades por parte de los encargados de los distintos departamentos. Aquí no nos referimos a su actividad como médico especialista en Anestesiología, porque él ya ha recibido los homenajes y distinciones al Mérito Profesional por su trabajo y contribución a este campo, tanto por el Colegio Médico Departamental, como por las Sociedad de Anestesiología y Cirugía

Por eso para Ud. Dr. Zacarías Crespo nuestro agradecimiento y reconocimiento por parte de los miembros del Instituto y siga adelante sin claudicaciones en su nueva gestión.

Al finalizar estas cuantas palabras, distinguidos Miembros del Instituto Médico que cumplieron 25 años de permanencia los felicitamos y valoramos su decisión de permanecer a nuestro lado, y estoy seguro que seguirán aportando con su labor y profesionalismo a elevar el prestigio de la Institución, y mantener y mejorar el rico patrimonio que recibimos de los que nos precedieron y proyectarnos al futuro con nuevas ideas de progreso y renovación.

Reciban Uds. estas plaquetas como un testimonio de reconocimiento al cumplir 25 años de su permanencia.

Gracias.

Sucre, febrero del 2013.



Dr. Padilla entregando el Reconocimiento al Dr. Freddy Echevarría C.



Dr. Padilla entregando el Reconocimiento al Dr. Zacarias Crespo V.

## HOMENAJE DE RECONOCIMIENTO A MONSEÑOR JESUS PEREZ

### Dr. Felipe Costales Fernandez

*Socio Activo del Instituto Medico "Sucre"*

Señor

Dr. Julio Garret Ayllón

*Presidente Fundación Gran Mariscal de Ayacucho.*

Lic. Gastón Solares Avila

*Presidente Sociedad Geográfico e Histórica de Sucre.*

Dr. Zacarias Crespo Villegas

*Presidente Instituto Médico Sucre.*

Lic. Marco Dipp Muckled

*Director Correo del Sur.*

Distinguidas autoridades, Invitados especiales, señoras y señores

En nombre del Instituto Médico Sucre y como socio activo, considero un privilegio haber sido designado por el presidente y su directorio a participar en este singular Acto de Homenaje a su Excelencia Reverendísima Monseñor Jesús Pérez Rodríguez en sus 50 años de vida Sacerdotal, cumplidos el día 29 de junio, cuando en 1962 y en la Catedral Metropolitana de nuestra ciudad recibió la Orden Sacerdotal por el entonces muy querido y recordado pastor de nuestra iglesia Cardenal José Clemente Maurer, como miembro de la orden franciscana en Sucre; a partir de entonces se desempeñó como párroco de la Iglesia de San Francisco en Sucre donde nosotros, siendo muy pequeños, recordamos como le cupo implementar, con entusiasmo, las reformas impuestas por el Concilio Va-

ticano II, en particular en la cuestión de liturgia. Más tarde fue transferido a la ciudad de Cochabamba donde trabajó en la Iglesia del Hospicio. También fue nombrado Superior de la Nueva Provincia Franciscana de Bolivia, participando en la unificación de los franciscanos residentes en nuestro país.

Ejerce las funciones de Obispo desde el 14 de Junio de 1985, hacen 27 años.

Su excelencia Reverendísima Monseñor Pérez nació en la Islas Canarias en España, sin embargo lo vemos asumiendo de corazón la carta de ciudadanía chuquisaqueña y sucrense en particular, reflejando un fuerte compromiso no solo pastoral sino también cívico con la región, la ciudad y el pueblo, sin que esto implique o signifique que haya roto el vínculo con su tierra natal.

En estas semanas se ha hablado y escrito mucho y bonito sobre su Excelencia Reverendísima Monseñor Pérez poniendo de manifiesto, su amor hacia los pobres y necesitados, su trayectoria como guía y su talante pastoral en nuestra arquidiócesis. Percibimos su influencia siempre importante, su criterio y opinión en el desarrollo de los acontecimientos cívicos y sociales de nuestra ciudad y región, es así que se ha hecho merecedor de numerosos reconocimientos de las Instituciones de nuestra ciudad.

Por todo esto, no resulta fácil decir cosas nuevas o mencionar detalles que no

hayan sido dichos ya sobre su Excelencia Reverendísima Monseñor Jesús Pérez, sin embargo he reflexionado mucho sobre su actividad y en este de este merecido homenaje, quiero resaltar una parte de su actividad pastoral que particularmente me impresiona, me llega mucho y que considero es muy valiosa y demuestra el muy fuerte compromiso de Monseñor Pérez con el destino y bien estar espiritual de la feligresía católica, muy numerosa por cierto, y del pueblo en general de quienes él es su pastor y guía, me refiero a su permanente contacto con cada uno de nosotros a través de los medios escritos y audiovisuales, sus cartas pastorales, sus mensajes y reflexiones donde de manera muy sencilla, directa y didáctica nos anima a seguir a Dios, a crecer en nuestra fe, a ser solidarios y comprometidos con nuestra Iglesia y no decaer el ánimo haciendo permanentes referencias a las escrituras y valiéndose de proverbios y refranes para ilustrar la idea y punto de vista que desea transmitir como enseñanza; poniendo énfasis y esmero en mostrarnos que la tarea de la iglesia es sembrar siempre, que necesitamos reconciliación y perdón, paz y bien tan necesarios en estos tiempos que nos toca vivir, poniendo así muy de manifiesto su espíritu y vocación de franciscano.

Quiero resaltar también sus frecuentes visitas a las parroquias que forman la extensa Arquidiócesis de Sucre: sus viajes frecuentes al área rural para participar en reuniones pastorales, ceremonias y celebraciones. También Monseñor Pérez

se destaca por su importante y decisivo aporte y participación en la Conferencia Episcopal Boliviana donde ha ocupado altos cargos directivos, a través de sus mensajes y cartas pastorales.

En nombre del Presidente del Instituto Médico Sucre Dr. Zacarías Crespo Villegas, el directorio y los miembros del Instituto Médico Sucre, su Excelencia

Reverendísima Monseñor Pérez permítanos expresarle nuestra más sincera felicitación y gratitud por estos 50 años de vida Sacerdotal y le transmitimos nuestros votos de aliento para permanecer en esta noble y prolífica labor, para la que el Señor lo eligió y le auguramos un merecido descanso desde donde estaremos pendientes de sus continuos mensajes evangélicos.

Haciendo nuestras las palabras de Su Eminencia cardenal Terrazas :

“ Venimos a decirle que prosiga con su tarea, que no pueda ser callada por nadie”

Muchas Gracias.